
ECOLES DE TARBES : IL EST URGENT D’AGIR 

(Communiqué de Tarbes pour Tous) 

 

Sollicitée  par plusieurs directeurs d’école, enseignants et parents d’élèves, l’association 

Tarbes Pour Tous a décidé de rencontrer individuellement les 27 directeurs d’écoles de Tarbes  

pour se faire l’idée la plus juste possible des demandes et de l’état du parc immobilier scolaire 

de notre ville. 

Tarbes compte 15 maternelles publiques, 12 écoles primaires et 4 écoles privées. La Mairie 

n’est responsable que des écoles publiques. 

Les constats 

A l’issue de  plusieurs semaines de rencontres sur le terrain, on peut faire quelques constats 

clairs : 

1 / un retard important sur l’informatique (installations et matériels) 

2/ un manque de communication entre les acteurs de terrain et  la Mairie : des demandes  sont 

formulées lors des conseils d’écoles mais il n’y a que rarement une réponse rapide, chiffrée et 

datée de la part de la Mairie.  

3/ il n’y a pas d’école moderne à Tarbes, les écoles les plus récentes ont déjà plusieurs 

décennies 

4/ le parc immobilier des écoles tarbaises est hétérogène : un tiers des écoles sont en bon état 

et régulièrement entretenues, un tiers sont dans un état correct mais ont besoin d’un sérieux 

rafraichissement, un tiers sont vraiment vétustes et nécessitent de lourds travaux. C’est  le 



même  constat que faisait le cabinet d’audit toulousain Sociétude en 2009, mandaté à l’époque 

par la Mairie de Tarbes pour ouvrir des pistes de réflexions et améliorer la situation. 

Malheureusement dans la réalité, l’étude commandée au cabinet Sociétude n’a débouché sur 

rien de concret. Cette étude a  déjà sept ans et l’état du parc immobilier ne s’est pas amélioré 

depuis. 

5/ la suppression progressive par la Mairie des postes de concierge est mal vécue par la 

plupart des écoles car un concierge est un élément de sécurité, d’accueil, de meilleure hygiène 

mais aussi de relations humaines dans l’établissement 

Les propositions 

1/ Aujourd’hui le débat ne tourne pas sur le fait de construire une nouvelle école à Tarbes ou 

de fermer une école existante (encore que le cas de l’Ecole Charles Perrault nécessite la 

vigilance) mais de mener des aménagements importants sur plusieurs écoles.  Certaines sont 

vétustes et méritent d’importants travaux de modernisation, d’autres nécessitent seulement 

une « remise en forme ». La Mairie est consciente de ces besoins et procède chaque année à 

des améliorations sur quelques écoles. Ces améliorations font l’objet à chaque rentrée scolaire 

d’une opération de communication de la part de la Mairie sur les travaux menés durant l’été 

mais il est clair que le budget alloué à ces opérations (500.000 euros annuels) est très 

insuffisant pour faire face correctement au vieillissement d’un parc scolaire de 27 

établissements. A ce jour, pour remettre les bâtiments à niveau sur toute la ville, c’est bien un 

plan pluri annuel ambitieux qu’il faut mettre en place, en concertation avec tous les acteurs du 

monde éducatif tarbais, et en totale transparence.  

 

2/ Les besoins d’investissement sont lourds et plusieurs écoles ont besoin d’opérations 

incontournables sur la sécurité, sur l’accessibilité, sur des dotations en matériel informatique 

(en l’état actuel plusieurs écoles tarbaises ne peuvent pas répondre aux objectifs pédagogiques 

en enseignement informatique). Tel que cela ressort des échanges avec les directeurs d’écoles, 

il faut installer un nouveau mode de fonctionnement entre les enseignants et les acteurs de la 

Mairie (Services éducation, architecture, techniques), de nouvelles modalités de dialogue qui 



permettraient d’avoir une perception plus précise des besoins et des contraintes des uns et des 

autres. 

Depuis notre point presse du mois de février dernier, il semble que la Mairie ait pris 

conscience du retard à rattraper et nous notons avec satisfaction des avancées avec des 

travaux réalisés sur les points noirs soulevés par Tarbes  Pour Tous, notamment sur l’Ecole 

Ormeau Figarol. 

 

Pierre Lagonelle, Président de Tarbes Pour Tous 

Jérôme Giner, Responsable de la Commission Education de Tarbes Pour Tous 

 25 avril 2016  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Texte du point presse de février 2016 au Bar Le Bon Coin 

¨Tarbes Pour Tous¨ est sollicité par les enseignants et les parents d’élèves de l’Ecole Ormeau Figarol, 

inquiets de la vétusté de cette école. Malheureusement on enregistre dans plusieurs écoles de Tarbes 

ce même vécu de dégradation du cadre de travail et d’accueil des enfants. 

Concernant l’Ecole Ormeau Figarol, depuis plusieurs années les conseils d’école sont l’occasion 

d’attirer l’attention de la Mairie sur la détérioration des locaux et  l’insuffisance des moyens 

pédagogiques (salle informatique trop petite et mal équipée, absence de tableaux interactifs, locaux 

inadaptés). Les enseignants et les parents d’élèves ont l’impression de ne pas être entendus, leurs 

remarques étant peu prises en compte.   La Mairie a mis en place un système permettant de classer 

les travaux à effectuer suivant le barème suivant : urgent, priorité 1, priorité 2, priorité 3. Si le 

dispositif est intellectuellement satisfaisant, la pratique montre une totale anarchie de 

fonctionnement. Des travaux classés urgents ne sont jamais réalisés et au contraire des travaux non 

sollicités sont effectués ! Les participants des conseils d’école ont parfois le sentiment de travailler 

pour rien. Un sentiment d’abandon se développe. 

L’Ecole Ormeau Figarol a été réalisée dans les années 1970 et n’a connu aucune réhabilitation. Les 

bâtiments sont aujourd’hui humides, avec  un défaut d’aération dans plusieurs locaux et une 

insalubrité qui se développe malgré quelques travaux bien insuffisants. 

Le local pour recevoir les parents et les partenaires n’est pas du tout adapté, le poste de concierge a 

été supprimé par la Mairie, et une classe a été fermée faute d’effectifs. Cette fermeture pourrait 

n’être que temporaire car plusieurs nouveaux immeubles ont surgi de terre dans le quartier. Les 

enseignants déplorent un manque de relation à ce sujet avec la Mairie qui ne communique jamais sur 

les effectifs prévisibles. La suppression du poste de concierge a été mal vécue par la communauté 

enseignante car un concierge est un élément de sécurité, d’accueil, de  meilleure hygiène mais aussi 

de relations humaines dans l’Ecole.          

Consciente des problèmes sur l’ensemble des  écoles de Tarbes, la Mairie a commandé une étude au 

cabinet Sociétude en 2010 mais cela n’a débouché sur rien de concret, un vrai échec ! Et le coût de 

cette étude n’a jamais été divulgué… 

Aujourd’hui l’heure n’est pas à la polémique mais à l’action. Les écoles tarbaises sont pour la plupart 

vétustes et très mal équipées, en retard sur les moyens informatiques et les tableaux interactifs. La 

Mairie cherche à dissimuler cet état de fait en communicant généreusement chaque année à la 

rentrée sur les travaux effectués durant les vacances d’été. Mais ces travaux sont largement 

insuffisants. La Mairie met en avant une enveloppe financière de 500.000 euros  par an, mais il n’est 

pas du tout évident que cette enveloppe soit utilisée quand on voit le faible taux de réalisation de la 

Ville. De toute manière 500.000 euros divisés par 27 écoles, cela  fait un budget  de 18.500 euros par 

école, très insuffisant pour faire face correctement au vieillissement du parc scolaire tarbais et aux 

besoins en mobilier et matériel pédagogique. En dehors de toutes querelles inutiles, il s’agit bien d’un 

plan pluri annuel ambitieux qu’il faut  mettre en place, en concertation avec tous les acteurs du 

monde éducatif tarbais, et en totale transparence.   


